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蔣經國第二批文物上網公開
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香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）曾任台南市長、並宣稱「不論擔任哪

個職務，『台獨』主張都不會變」的台灣地區行政機構負責人賴清德昨日應

詢時表示，他是主張「台灣獨立」的政治工作者，並聲稱「台獨」主張沒違

背「親中愛台」，是「以台灣為核心」向大陸「表達親善」。對此，中國社

科院台研所選舉研究室主任冷波對香港文匯報表示，賴清德作為台灣地區行

政機構負責人，此番發言只會加重兩岸的不信任，讓兩岸僵局愈加沒有緩和

空間，讓兩岸氛圍更加不利，是不顧台灣民眾利益的自私表現。

專家：賴言論加重兩岸不信任
抨其「台獨」主張不顧台灣民眾利益 讓僵局愈加無緩和空間
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據報道，賴清德昨日到台灣地區立法機構
報告施政方針並備詢。有「立委」問到

有關兩岸關係相關問題時，賴清德答覆稱，
「台灣是主權『獨立國家』」、「兩岸是互
不隸屬的關係」。

遭「藍委」逼問兩岸關係
中國國民黨「立委」蔣萬安首先問賴清德
如何看待兩岸關係，然後指出，民進黨「獨

派」大佬辜寬敏稱兩岸是「兄弟之邦」，那
對賴清德來說，兩岸究竟是情侶、夫妻、兄
弟還是朋友關係？賴清德聲稱，因為兩岸並
不互相隸屬，比較像是「朋友關係」。
「藍委」李彥秀質問賴清德，曾多次主張
「親中愛台及『台獨』」，這次「公投法修
正草案」也被行政機構列為重大優先法案，
是否贊成將「領土變更」連同「公投法」一
起修正？賴清德未作正面回應，僅說「尊重

立法機構決定」，但馬上被李彥秀批評「不
要閃躲問題」。
賴清德隨後聲稱，「台獨」主張沒違背自

己曾提出的「親中愛台」，「親中愛台」是
以台灣為核心，表達對大陸「親善態度」，
伸出「友誼」的手。他指出，當然也希望求
同存異，透過交流增進彼此了解、理解、諒
解、和解，和平發展，「並行不悖」。
冷波表示，蔡英文雖然「台獨」立場不
變，但現在不敢公開講「台獨」，因其作為
台灣地區領導人，必須要面對大陸、美國的
壓力，而賴清德卻不然，主要注重如何回應
「獨派」對他的支持。
他指出，賴清德一面提出兩岸互相合

作，一面又毫無顧忌地表明「台獨」立
場，置兩岸合作基礎於何地，「完全是揣
着明白裝糊塗。」他認為，賴此番發言只
會加重兩岸的不信任，讓兩岸僵局愈加沒
有緩和空間。

香港文匯報訊 據中央社報道，台灣雞蛋含「芬普
尼」（fipronil，港稱「二噁英」）農藥殘留問題引發關
注，台灣地區行政機構食品安全辦公室主任許輔昨日
說，台灣的雞飼料有高達九成是進口，蛋雞可能經由飼
料攝取「二噁英」而留在雞蛋上，「農委會」將在一年
內提出研究報告。
許輔接受訪問時表示，目前查獲46場雞蛋殘留「二

噁英」，只有一家彰化的連成牧場是將「二噁英」農藥
直接對雞隻使用，「二噁英」殘留量高達153ppb；其
他45場的雞蛋都只有驗出5到10ppb，且業者均否認有
將「二噁英」直接用在雞隻身上。
許輔指出，為訂出「二噁英」殘留量標準，必須先了

解來源，目前台灣雞蛋的「二噁英」仍無法確認從何而
來，因此也難以訂定標準。以台南振崑畜牧場的雞蛋為
例，8月普查時合格，但9月14日在台北市永吉蛋行抽
驗時，被驗出來自該牧場的雞蛋殘留「二噁英」
10ppb，一周後複驗，又未驗出。
許輔說，目前專家推測可能的「二噁英」來源，有可

能來自雞飼料，台灣有九成的雞飼料來自進口，雖然進
口玉米、大豆等飼料中殘留合格劑量的「二噁英」，但
可能在雞隻體類累積、提升濃度後，進而導致留在雞蛋
中。另外，雞舍附近的農田若有使用「二噁英」，或水
源內有有殘留，也可能影響雞隻。
他表示，現在美國訂定雞蛋的「二噁英」殘留量標準

為30ppb、日本為20ppb，歐盟與台灣則為不得檢出
（儀器可檢出的最低劑量為5ppb）。「農委會」將在
一年內進行研究與風險評估，並提出報告，考量民眾吃
其他蔬菜可能也會攝取「二噁英」，再進而與衛福主管
部門研議，訂出雞蛋與雞肉「二噁英」殘留量標準。

香港文匯報訊 據新華社報道，以融合發展理念打造
的「新青年驛站」近日在江蘇昆山開發區揭牌，驛站將
從項目對接、創業輔導、金融服務、項目孵化、見習就
業等多方面構建服務體系，為兩岸青年攜手創新創業構
建平台。
昆山開發區擁有兩個國台辦授予的「海峽兩岸青年創

業基地」，分別是龍騰光電和百富眾創花園。「新青年
驛站」基於該兩個基地而成立，着重以百富眾創花園為
服務載體。
昆山市台協會副會長、滬錸光電總經理彭祺煒被聘為

「新青年驛站」創業導師。他認為，「新青年驛站」突
出一個「新」字，意味着新人才、新起點，也蘊含着青
年創業者的青春活力。「今後，驛站還將作為兩岸青年
交往交流平台，常態化開展互動活動，增進兩岸青年友
誼，豐富台商『精神家園』內涵。」
昆山開發區近年高度重視兩岸人才交流。龍騰光電兩

岸青創基地成立以來，吸納台灣人才60人。百富眾創
花園成立三年來，吸引60多家兩岸青年雙創企業入
駐，其中台企佔比超過1/3。
百富眾創花園董事長湯勇妹說，年底還將投資2億元
人民幣啟動二期工程，針對新型青創企業提供15幢商
務空間和一幢人才公寓。

江蘇昆山建「驛站」
助兩岸青年雙創

香港文匯報訊 台灣高等法院昨日開庭審
理女童「小燈泡」遭殺害案，一審時因法
院接納精神障礙一說判處無期徒刑，但王
姓被告就精神狀況說「我很正常」。
綜合台媒報道，4歲女童「小燈泡」去年

3月突遭持剁骨刀的王男從後方猛砍頸部，
導致女童身首異處，當場死亡。一審台灣
士林地方法院今年5月間審酌王男再犯風
險高，犯後沒有絲毫罪惡感、同理心及悔
意，但認定他有「思覺失調症」，受限人權
兩公約對精神障礙者的判罰約束，依成年人
故意對兒童犯殺人罪，判處無期徒刑，褫奪
公權終身。
全案經上訴，台灣高等法院昨日開庭。

王男在庭上說，他有提起上訴，因為原審

判太重，他生病應可減刑。法官詢問王
男，在檢警偵訊及原審審理期間所作陳述
是否實在？精神狀況如何？王男回答「正
常」、「我現在精神狀況也很正常」。
法院傳喚看守所精神科醫師施至及輔導

義工釋淨玄作證，施至在庭上表示，第一
次見到王男時有清場，有很多獄卒在場戒
護，王男呈髒亂樣貌，無法針對問題回答，
一直講自己是「四川的神明」。

證人：無吃藥或復案發狀態
施至說，經專業判斷王男妄想，且為典

型的「思覺失調症」表現，需要治療，便
開立處方投藥，經長期治療，現已獲改善
及緩解，今年初有改藥，劑量調整較輕，若

王男回到社區，面對壓力，且無繼續吃藥的
話，可能會惡化回到案發時的狀態，強調
藥物治療很重要。
釋淨玄則說，僅輔導王男二次，第一次

時約為今年2月或4月，王男當時無法精神
集中，模樣昏沉，談論家庭及生命史時，
想很久才回答，只談論半小時，第二次晤
談是7月間，王男表達進步約八成，情緒
表現則與一般人一樣，指父親在他小時候
會打他，管教嚴，母親較疼愛他，沒有談
話對象，也沒有女朋友。
王男委任律師之前主張王男有悔意，請

求法院安排王男與「小燈泡」父母和解，
進行修復式司法程序，不過，小燈泡父母
委任律師昨日當庭表示婉拒。

台毒蛋含「二噁英」
疑來自進口飼料

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣地區歷史館昨日
將第二批「蔣經國文物」數字檔案上網公開，內容包括
蔣經國出訪相關資料、來往電函、留俄回憶錄、國際情
勢與外事、各項建設等約853卷。
台歷史館昨日發新聞稿說，今年4月已經將完成清查

解密程序的「蔣中正檔案」數字檔案全數上網，接着每
季都將處理完畢的數字檔案上網公開。今季清查完畢的
檔案，在昨日開放上網，檔案內容包括「蔣經國文物」
（第二批）、「嚴家淦文物」、「謝東閔文物」及台灣
地區行政機構等全宗，總數逾56萬頁。

■■賴清德昨日首次赴立法機構進行施政報告賴清德昨日首次赴立法機構進行施政報告，，中國國民黨中國國民黨「「立委立委」」不僅抗議立法不僅抗議立法
機構強行審查機構強行審查「「前瞻前瞻」」預算預算，，還逼問其兩岸關係看法還逼問其兩岸關係看法。。圖為圖為「「藍委藍委」」佔領發言佔領發言
台台，，高喊高喊「「前瞻釋憲前瞻釋憲，，蘇嘉全道歉蘇嘉全道歉」」等口號等口號。。 中央社中央社

■■冷波 資料圖片冷波 資料圖片

■■殺女童殺女童「「小燈泡小燈泡」」案昨案昨
日二審開庭日二審開庭。。圖為王男圖為王男
（（白衣白衣））庭訊後還柙庭訊後還柙。。

中央社中央社

科學、專業、高品質
是珍惜這片千年樹葉的最好態度！

今年7月，由中科院主管與國際權威科普刊物Newton合作的知名雜誌《科學世界》，發表了
由方舟子撰寫的《喝茶能防癌還是致癌？》一文，引發苶界軒然大波，爭論不斷！

9月19日，雲南農業大學研究團隊會同吉林省產品質量監督檢驗院（ 「國家農業深加工產品
質量監督檢驗中心」 的法人依託單位）進行檢測，用 「液質串聯法」 檢測雲南產地的普洱茶樣品
10份，充分證實：普洱茶未檢出黃曲霉毒素。這一紛爭至此塵埃落定。

文∕李文

■■綠色綠色生態茶園生態茶園

雲南普洱茶韓國抽檢均合格
在9月19日的權威檢測報告出來之前，方舟子

普洱茶致癌說的言論的確引起了海內外茶界的恐
慌。

9月12日，一批以雲南海灣茶業有限公司的發
酵普洱茶為原料生產的茶粉甫一運抵韓國，便被分
為5個批次，送往韓國官方權威檢測機構KHSA，
進行黃曲霉素總量（B1，B2，G1，G2）、黃曲霉
素M1，赭曲霉毒素A、棒曲霉素、橘毒素、伏馬
菌素、嘔吐毒素、玉米赤霉烯酮（F-2毒素）等共
8項檢測。9月15日官方公布的檢測報告顯示，送檢
5個批次的普洱茶粉均未檢出8項檢測的霉菌種類，
均為可放心飲用的合格、安全的普洱茶產品。

雲南海灣茶業總經理王樂耘表示，海灣一直非
常重視產品的質量安全，多年來從未因質量問題與
國外經銷商發生糾葛。與大多數普洱茶生產企業先
做內地市場，再開拓國際市場不同，海灣開始做普
洱茶時，主要是為了滿足海外市場的需求，所以從
一開始公司就以國際市場的標準來要求自己，嚴格
把控普洱茶生產的各個環節，致力為海內外的廣大
消費者提供安全、放心的高品質普洱茶。

數據顯示，在日本市場，普洱茶年均消費近
400噸，而海灣每年的出貨量都在200噸左右，日本

超過60萬人在喝海灣的普洱茶。能在對食品行業要
求近乎苛刻的日本市場站穩腳跟並連續多年佔據半
壁江山，從另一側面凸顯出海灣普洱茶的高品質。
此次在韓國的突發抽檢，海灣產品全部合格，也同
樣反映出海灣過硬的產品品質。

王樂耘表示，在每一次質疑面前，過硬的產品
品質、真實可靠的科學數據是最有力的回應。嚴格
按國家標準生產的產品，最終產品檢測結果也符合
國家標準，這樣的產品品質消費者是不用擔心的。

為了適應國際市場不斷提高的准入門檻，海灣
茶業自成立以來先後通過日本JAS有機認證、歐盟
EU有機認證、美國NOP有機認證及中國食品QS認
證等10項國內外質量認證，在內地普洱茶企業中處
於領先。

質疑促成長 產業更趨科學透明
近年來，伴隨着普洱茶市場的不斷發展，不時

會有質疑普洱茶的聲音。
此次引起茶界震蕩的普洱致癌說，並非新論，

類似言論早年就曾被提出過，學界已經有大量的科
學研究證明，普洱茶本身並不存在超量的和對人體
有害的真菌毒素。早在2007年，雲南農業大學曾在
國家支撐計劃項目支持下做過發酵普洱茶的安全性
評價，普洱茶屬於安全的飲品。

再比如長期以來，社會上有 「喝普洱導致鈣流
失」的說法，而2017年5月國際知名藥物學雜誌
《藥物學前沿》在線發表的雲南農業大學盛軍教授
科研團隊的研究成果，從分子機理研究和臨床觀察
證實了喝普洱茶具有能夠緩解和預防骨質疏鬆的功
效，澄清了喝茶易導致鈣流失的認識誤區。

在普洱茶產業發展過程中產生的質疑與爭論，
真實、有力、透明的科學研究成果運用及數據支撐
是最有力的回應。

隨着普洱茶產業的發展，RFID芯片已運用到
部分普洱茶產品中，消費者可以通過手機掃描標籤
便可讀取到這餅茶有關數據、產地、生長環境等信
息；普洱茶原產地及年份茶溯源技術研究與示範應
用，也實現了對普洱茶重要產區原產地溯源、古樹
茶和台地茶鑒別、普洱茶年份信息特徵指紋識別等
系統研究；雲南農業大學將聯合省內外相關檢測機
構，利用最新研究開發的技術方法，檢測1萬份全
國普洱茶樣品，逐步建立雲南省普洱茶的質量安全
大數據……

面對爭議，強自身，重品質，用科學有力的數
據、依據讓普洱茶產業變得更透明，發展更穩健，
讓消費者喝得更安心！運用科學技術、專業自律的
產業追求、製造出高品質的茶葉產品，是我們珍惜
這片在雲嶺大地上傳承千年的樹葉的最好態度！

（特刊）


